

LOS ANDES.

Diario de la Tarde.

Año XXX. }

Guayaquil, —(Ecuador).—Martes 19 de Setiembre de 1893.

Núm 3.580.

Correos.

SECCIÓN INTERIOR.

Entradas

Lunes.—Yaguachi, M. L. 20 y Manabí, con comunicaciones y encomiendas.

Martes.—Quito con comunicaciones y encomiendas y Cuenca, los 6 con comunicaciones.

Miércoles.—Ninguno.

Jueves.—Daule, Machala y Santa Rosa, con comunicaciones y encomiendas.

Viernes.—Quito (intermedio), sólo comunicaciones.

Sábado.—Ninguno.

Salidas.

Lunes.—Yaguachi y Milagro, con encomiendas y comunicaciones.

Martes.—Ninguno.

Miércoles.—Quito (ordinario) y Cuenca, con comunicaciones y encomiendas a Quito.

Jueves.—Daule, Machala y Manabí, con encomiendas y comunicaciones.

Viernes.—Ninguno.

Sábado.—Quito (intermedio) y Cuenca (ordinario), con encomiendas y comunicaciones a Cuenca.

De Santa Elena, llegan los 10, 20 y 30 de cada mes, y salen los 2, 12 y 22 de id.

Guayaquil, Octubre 27 de 17 29.
EL ADMINISTRADOR.

Segunda Amonestación.

El señor EDUARDO MOSQUERA, residente en el cantón de Daule, tiene una cuentecita pendiente en la Administración de este diario, hace algunos meses.

¿Cuándo tendremos el gusto de... saludar al señor Mosquera

El Ecuador en Chicago.

Para esta obra ilustrada que va a publicar la Redacción del "Diario de Avisos" en los Estados Unidos, con motivo de la Exposición Colombina de Chicago, para la parte del Directorio del Ecuador, se solicita la dirección y demás datos de todas las Instituciones bancarias, Cajas de Ahorro, Compañías de Seguros, de Vapores, Lloyd's, comerciantes importadores y exportadores, comisionistas, boticas etc., etc. Universidades, Médicos, Abogados, Farmacéuticos, Clubs, Colegios y Escuelas, etc., etc., y de todas las personas que gozan una profesión cualquiera.

Suplicamos a nuestros colegas la reproducción de este anuncio, a fin de que llegue a conocimiento de todos.
Guayaquil, Junio 20 de 1893.

Prezioso descubrimiento.

La agronomía que es una de las principales fuentes de la riqueza pública, tenía un enemigo poderoso, casi invencible, "la Peronospora", que es un hongo parásito que mata no sólo a la vid, sino también a los árboles como los manzanos, perales, limoneros naranjos, etc.

En forma de manchas rojas aparece el mal en un principio y progresivamente va desarrollándose hasta que ocasiona la muerte de la planta.

Hoy se ha descubierto un remedio eficaz que no sólo destruye al "hongo parásito", sino que devuelve a las plantas su vigor y lozanía.

La enfermedad de las plantas se ha desarrollado en Mendoza y San Juan (República Argentina) en Los Andes (Chile) y en Chile, Francia, Italia, España y Portugal.

Las personas que deseen saber más detalles sobre este maravilloso descubrimiento, pueden dirigirse al Director de este Diario señor don José J. González.

Al público.

LA GEOGRAFÍA DEL ECUADOR con su respectivo MAPA, arreglado por el Dr. Teodoro Wolf, se halla de venta en la Tesorería de Hacienda de esta ciudad, a doce sueros, el ejemplar.

El Gallito. Vignolo Hnos.

TELÉFONO 319—APARTADO 282.

DEPÓSITO Y SUCURSAL DE "LA ITALIA."

Gran Fábrica a Vapor de Fideos, Chocolate, Mallowa y Alcohol Rectificado de 40°, de CASTAGNETO, VIGNOLO Y ZEROLLO.
[No equivocarse] con los bajos del Antiguo Hotel Francés.—Calle de "Pichincha" números 241 y 243.—Esquina de "Sucre" números 21 y 23.
Surtido completo de vinos, licores y conservas.

—SALON PARA REFRESCOS—

Se entrega vino a domicilio, siendo el pedido de más de una docena. En los altos se alquilan cuartos amueblados por día y por mes, a precios convencionales y al alcance de todos.—Servicio esmerado, aseó y tranquilidad. Se vende también una máquina para fabricar Soda, sistema francés, casi nueva, que consta de generadora y tres fuentes.
Guayaquil, 4 de Agosto de 1893.

LAS ELEGANTES Y SOLIDAS MONTAÑAS RUSAS

PLAZA DE BOLIVAR

Que por su magnífica situación ofrecen todas las facilidades, ventajas y garantías para la concurrencia de señoras en las noches, tendrá carros expresos para las familias que los soliciten, sin alteración del precio de tarifa

Aprovechad las noches de luna, yendo a pasar un rato de soláz en las cómodas **MON-TAÑAS RUSAS** de la Plaza de Bolívar.
Guayaquil, Julio 19 de 1893.

EL AFAMADO REMEDIO

DEL

DR. LOWRY.

Medicina segura para la curación radical

DE LA

DEBILIDAD NERVIOSA, LA ESPERMATORRÉA, LA PERDIDA DE VIGOR SEMINAL, EL AGOTAMIENTO PRÉMATURO, LA PERDIDA DE LA POTENCIA VIRIL, LA IMPOTENCIA.

y todas las enfermedades que tienen su origen en la DEBILIDAD NERVIOSA y en la DEBILIDAD GENERAL. Para los ATAQUES EPILÉPTICOS, CÓLICA, LA MELANCOLIA, LA JAQUICA NERVIOSA, LA DISTRACCIÓN DEL ESPÍRITU, que son los resultados de la IMPRODUCTA del DESARREGLO GENERAL del SISTEMA.

PRECIO, un peso por cajal

UN LLAMAMIENTO A LOS AFLIJIDOS.

Desco hacer saber que este Especifico es el mejor de todos los agentes medicinales para la curación de la DEBILIDAD NERVIOSA; LA JAQUICA NERVIOSA; LA ESPERMATORRÉA; LA IMPOTENCIA. Estos desórdenes son el resultado de la ignorancia y de los abusos de la juventud en los placeres y en el cambio, el mayor de los vicios y el más horrible de los crímenes, que tratan más miserias al genero humano que cualquiera otra enfermedad. La destrucción de la vida por este pecado de los pecados no puede describirse adecuadamente ni la inmensidad de males que engendra. Sus efectos y demoralización en el hombre no tiene paralelo.

Mi experiencia en el tratamiento de estas enfermedades me ha mostrado y hecho ver los terribles efectos causados por este vicio de la INASTERTACION, con sus consecuencias las EMISIONES INVOLUNTARIAS, LA DEBILIDAD, LA POSTRACION DE LAS FUERZAS, LA PARALISIS LA EPILÉPSIA, LAS AFECCIONES NERVIOSAS de varias especies, LOS DOLORS Y DEBILIDADES en la ESPALDA, y estreñimiento, las BRUCEACIONES de LA PIEL, LA HIPODERMIA, LAS ENFERMEDADES de la columna VERTEBRAL, LA PERDIDA del UTERO, LOS PENIAMBIENTOS AQUEJAS y una larga complicada serie de dolencias.

EL AFAMADO REMEDIO del Dr. LOWRY.

SE VENDE EN TODAS LAS DROGUERIAS Y BOTICAS DEL MUNDO
Depósito y Laboratorio del REMEDIO del Dr. LOWRY
Nº 7 WEST 31th STREET, NUEVA YORK, E. U. A.

Guayaquil, Marzo 7 de 1893.

Al Comercio.

Una casa de comisiones y consignaciones establecida en la City de Londres en 1877, deseando entrar en relaciones con firmas de primer orden del Ecuador que puedan dar referencias en Inglaterra o Francia. Abre créditos en casas especiales. Escribir extensamente a la Agencia Ibero-Americana.—5 Copthall Buildings E. C. Guayaquil Abril 24 de 1893.

FERNANDO H. LEYOVER I ofrece al público sus servicios como afinador y tocador de piano para Bailes.—Calle de la "Industria" intersección con la "Artesanos." N° 75. Guayaquil, Marzo 21 de 1893.

José Matías Avilés

Ha trasladado su estudio de Abogado a la calle de "Sucre" 1ª cuadra n° 73, primer piso.

se hallan de venta en esta imprenta a razón de S. 3 cada ejemplar.

INSOLACION Y MORRINA.

Magníficas producciones de la célebre escritora española Sra. FRANCISCA PARRADO BRAZÁN.



AVISO.
Encontrándose vacantes las escuelas fiscales de niños y niñas de esta ciudad, de orden del señor Gobernador y Subdirector de Estudios de la Provincia, se convocan opositores a dichas escuelas, bien sea presentando títulos en forma ó sometiéndose a rendir el respectivo examen para obtenerlas. El término que se concede para que se presenten los opositores es hasta fines de Setiembre próximo, para que las referidas escuelas principien a funcionar en el de Octubre, como lo dispone la ley.
Machala, Agosto 18 de 1893.
El Secretario de la Gobernación, J. D. CAMBA.

Noticia.

El "BITTER EXTRA" (este título re gistrado) marca la marca) es sin disputa el más saludable de los Bitters conocidos y no hay otro que tenga, al mismo punto como él, la virtud emborahorante de los amargos, los cuales obran sobre el cerebro y el sistema nervioso, hacen en las enfermedades crónicas las digestiones más fáciles y la asimilación más completa.
"Amargo" es la boca dulce al corazón, es el lanzamiento amargo del estómago y de las entrañas, y ninguno otro, guando de los más nobles principios fósforos y amargos, es tan fácilmente agitado por aquérrimo órgano y tomado con tanto placer." "Un farmacólogo de los más notables que tuvieron ocasión de experimentar y analizar (el Sr. Auger de la Facultad de Montpellier) declara que el BITTER EXTRA, a base de agüardiente vien de Armagnac y de cáscaras de naranja amarga, no tiene compuesto, fuera de esto, sino de sustancias esencialmente higiénicas: toni-cólicas, estomacales, carminativas, aperitivas, "digestivas, veratífugas. Así repara (el Sr. BITTER EXTRA con, tituye un biberé precioso, y es, tomado a dosis moderada, eficaz en las funciones del sistema nervioso y presta muy grandes servicios en algunas enfermedades de niños y de afecciones coléricas."
Guayaquil, 25 de Abril de 1893.

ESPECIFICO

DEL DR. HALL, Célere Remedio PARA LA CURACION RADICAL DE LA DEBILIDAD NERVIOSA, IMPOTENCIA, DEBILIDAD GENITAL, AFECCIONES DE LA VEJIGA Ó DE LOS RINONES.
Un libro explicando las Espermatórrhas se mandará a cualquiera persona, que lo desee por correo.
CONSULTAS GRATIS PREPARADAS POR EL ERANDE MEDICINE CO 54 West 23d Street, Nueva York De venta en las principales Droguerías y Boticas.
A LOS GUAYAQUINOS.

Se prepara en Quito la impresión de la Antología de prosadores ecuatorianos, es decir, de los más notables, de los sabios, antiguos y modernos escritores de la República, y es indispensable esta cuestión de honor para nuestra provincia, que aparezcan en esta importante obra, los escritos en su prosa de nuestros mas eminentes compatriotas, que no han sido ni su pocos y muy dignos de figurar allí en lugar preminente.
Hacemos, pues, un llamamiento a los guayaquinos amantes de las letras y de las glorias patrias, para que se apuren a coleccionarlo el mejor escrito por nuestros prosadores y a remitirlo directamente a la Academia ecuatoriana correspondiente de la Real española o al Excmo. señor Vicepresidente de la República, Dr. don Pablo Herrera, encargado, según lo entendemos, de formar y hacer publicar la Antología de prosadores ecuatorianos.
No dudamos que nuestros colegas de la prensa republicana permanecerán, como nosotros lo haremos este aviso de interés nacional.

Los Andes.

ORAYQUIL, SETIEMBRE 19 DE 1893.

CASA DE CORRECCION.

Hace algún tiempo insinuamos la necesidad inaplazable que existe, de establecer una casa de corrección para mujeres en esta ciudad, organizándola, como las de Buenos Aires, Santiago, Lima o cualquier otro lugar, donde esa necesidad, ya ha sido comprendida y se la va llenando ya. Pedimos que nuestros colegas discutan el punto, y por desgracia, nuestra voz se perdió en el vacío.

Hoy que esa necesidad se deja sentir más que nunca, y ya que la iniciativa del señor Intendente de Policía para regular la prostitución, ha encontrado, a lo que parece, obstáculos insuperables, pues no se ha vuelto a hablar del asunto; venimos a pedir á la Junta de Beneficencia que piense seriamente, en arbitrar el modo de que se funde cuanto antes una casa de corrección para mujeres.

No hay necesidad, por lo pronto, de fabricar edificio especial; bastaría comprar una casa barata y dedicarla al objeto, encargando á las Madres del Buen Pastor ó á las Hermanas de la Caridad, por supuesto, bajo la dependencia de una directora laica, de la vigilancia y régimen del establecimiento.

Es verdaderamente muy triste, que degradadas mujeres, que han tenido el primer paso fatal en la carrera del vicio, ó que han cometido una simple falta, fácil de subsanar y aun susceptible de enmienda, sean arrastradas á nuestra insegura y poco higiénica cárcel, donde se encuentran confundidas con criminales famosos de uno y otro sexo, y de donde tienen que salir, después de largo, con el corazón ulcerado y con nociones mayores aún de perversidad.

Eas mismas mujeres, encerradas en una casa de corrección; entregadas al trabajo, á la lectura, á la meditación, instruidas en las prácticas de moral diariamente, y diariamente, si es necesario, sometidas á un régimen de penitencia; tienen que cobrar horror al crimen y que llegar á ser miembros útiles de la sociedad.

Y esta sociedad que está llamada á redimir al culpable, antes que á castigarlo y que á degradarlo, no puede desentenderse más tiempo, de la idea de la piedad cristiana, que le manda imperiosamente sacar del abismo de la corrupción, de los antros del vicio, del infierno del dolor, á seres dignos antes de compasión que de castigo.

Esperamos que nuestras dignas matronas y que los señores miembros de la Junta de Beneficencia lo comprendan, y esperamos más, que nuestras voces se pierdan, por más tiempo, en el vacío y que nuestros colegas, convencidos como nosotros de que no puede dejarse de la mano un asunto de tan vital importancia, apoyen la indicación que dejamos hecha en este artículo.

Exterior

LA EMPERATRIZ DE ALEMANIA EN SU CASA.

(Traducción para el "Mercurio.")

UNA PRINCESA ALEMANA.

(Conclusión.)

La razón de estado, ó más bien el pretexto político imaginado por Mr. de Bismarck para justificar semejante alianza, era la esperanza de ligar más estrechamente las poblaciones reducidas del Elba con la dinastía, dándoles por emperatriz á la hija del soberano legítimo del Schleswig y del Holstein; pero en realidad lo que el canceller buscaba era, no dar una satisfacción demasiado imperfecta al derecho hereditario, de que había hecho caso omiso durante toda su vida, sino colocar un día en el trono de Alemania á una princesa que, por su origen y su educación, no le hiciera ninguna sombra. El todopoderoso ministro, que se creía eterno en su puesto, no quería tener que comenzar después con la esposa del futuro Guillermo II las luchas que había sostenido contra la abuela y la madre del joven príncipe, con cuyo advenimiento contaba ya.

Condenado á vivir en pie de guerra con la emperatriz Augusta y la emperatriz Federico, el canceller habia tomado aversión á las princesas doctas y á las enciclopedias coronadas. La educación sencilla, modesta y práctica que la hija del duque Federico habia recibido en el castillo de Dolzig no daba lugar al fastidioso canceller para tener que la futura soberana

na que habia elegido tuviese la ambición de llegar á ser una mujer de Estado. Los berlineses, que tienen bromas un poco pesadas, no las escapan del ban tratándose de los esposos del príncipe Guillermo, y se daban el placer de atribuir á la futura reina un talento excepcional en el arte de la tapelería.

El principal interesado puso fin á estas bromas de dudoso gusto con una frase memorable: "Vale más que una mujer sepa hacer pasticcillos, que discutir una Constitución".

Con estos dos criticos guardaron silencio, y la joven princesa, después de haber triunfado á fuerza de tacto, de buen sentido y de dulzura de las primeras dificultades que encontró en la corte y en la familia imperial, no se dejó en hacerse popular. Ella tenía, además de sus futuros súbditos el mérito de ser esencialmente alemana. Alemana de raza y de educación, alemana blanca y rosa, de estatura atlética y de complexión robusta, alemana de cuerpo y alma, alemana de los pies á la cabeza, alemana hasta la médula de los huesos.

Mr. de Bismarck se felicitó de la elección que habia impuesto al heredero del trono; el príncipe Guillermo fué feliz al encontrar en su nueva una personificación de su patria, y el futuro emperador mismo, que se habia casado sin entusiasmo, como un soldado que ejecuta una consigna, concluyó á la larga por hacer plena justicia á las virtudes germánicas de la más alemana de las princesas de la Confederación.

LA CUESTION DE LOS "FRANCOSES". La emperatriz Augusta Victoria tiene costumbres matinales. En toda estación se levanta á las siete de la mañana; á las ocho se desayuna á solas con el emperador, y así dejar la mesa se pone al trabajo. Bajo su vigilante dirección el personal de palacio maniobra con la precisión de un regimiento de la Guardia.

En primer lugar llama siempre el marqués, y cuando el canceller de la cocina imperial se halla lejos de ejercer sus funciones con la independencia de un ministro omnipotente. Su papel se reduce á proponer los menús, que la soberana examina con una atención minuciosa, y modifica, si es necesario completamente, según lo exigen las circunstancias. Los platos que tienen la desgracia de llevar nombres franceses son excluidos de hecho de la mesa de Guillermo II, y esta eliminación se efectúa con un rigor inflexible. En cambio la emperatriz no deja nunca de hacer servir, en el almuerzo ó en la comida; uno ó dos de las viandas que prefiere el emperador.

En los festines de aparato la orquesta de la corte entra en acción y la soberana estudia, á fondo el programa musical con lo que se propone regalar los oídos de sus convidados. Como es consiguiente, en la lista de las piezas que deben ejecutarse, Wagner tiene la parte del león; pero el programa no es tan exclusivista como estos ritmos tentados á crepito. No sólo se concede una buena parte de Wehn, sino que ni Sir Arturo Sullivan ni el mismo Delius son excluidos del repertorio de los conciertos del palacio de Berlín.

Las comidas oficiales duran una hora, ni un minuto más ni un minuto menos. Una fila de lacayos se man tiene al rededor de la mesa, á la distancia fijada por el reglamento. Cada uno de ellos está encargado de servir de servir á dos convidados, y no debe perderlos de vista un solo instante mientras dura la comida. El desagrado doméstico que por inadvertencia ó aturdimiento se permitiera la más ligera incorrección no escapa á la ojo vigilante de la emperatriz y recibirá seguramente, al día siguiente, según su gravedad, una severa amonestación.

Se sabe que el emperador Guillermo II no se cuida de economías. Es el primer príncipe de la casa de Hohenzollern que ha renunciado á la más íntima, persistente y hereditaria de las virtudes de sus abuelos. Es una costumbre de su padre el emperador alemán, así como lo es el emperador como príncipe inglés; y sin embargo, evidentemente no se ha contentado con lo que los descendientes de Jorge III le obligaban a hacer de sus marcos, sino que se ha inspirado también en sus principios financieros, repudiando las costumbres paranoicas que han contribuido poco á hacer la grandeza de los reyes de Prusia y de los reyes de Brandeburgo.

Más fiel á los ejemplos del pasado, la esposa del emperador Guillermo II escudrina con cuidado las cuentas de la casa imperial. Una desidia de la casa imperial es una desidia de la nación, una desidia que compromete las costumbres, uno de los mayores abusos que no ordinario abun

Depósito de Vinos Chilenos

CALLE DEL "NUEVE DE OCTUBRE," NÚMERO 18. —A LAS FAMILIAS—

A fin de que no sean sorprendidas con falsos Vinos Chilenos, tengo el gusto de anunciarles que desde la fecha toda botella de vino que salga de mi depósito, llevará la respectiva etiqueta. Los precios por botellas y títulos de las etiquetas, son los siguientes:

Table with 2 columns: Wine type and Price. Includes Blanco dulce, Id. seco, Moscatel, Moscatel blanco extra, Añejo blanco, Panquehue burdeos, Tinto dulce, Moscatel tinto extra.

Con el objeto de que mis vinos estén al alcance de todas las familias, se previene que no hay variedad en el precio, se compre por docenas ó por botellas. Por barricas Gran rebaja.

Mis favorecedores encontrarán como de costumbre en mi establecimiento, los vinos de las mejores marcas europeas y chilenas.

ISMAEL BAÑADOS.

Guayaquil Febrero 16 de 1893.

dan en las relaciones de los soberanos no encuentra gracia en Victoria Augusta. Sus gastos personales no han aumentado a diferencia de lo que se esperaba de ser princesa de Prusia para transformarse en emperatriz de Alemania.

UNA FAMILIA NUMEROSA.

Augusta Victoria no se ha dado otro lujo que sus hijos. Su principal preocupación es verlos coquetamente vestidos, reservando en cambio lo que es posible, para las ceremonias de aparato los desgraciados uniformes militares, que no convienen a su edad. Nombrado subteniente de los Granaderos de la Guardia el mismo día en que cumplió diez años, el pequeño kronprinz, cubierto con el gigantesco bonete de obispo que ese regimiento escogió ha conservado desde el siglo XVIII, parecía tener el rostro en la mitad del torso. A su turno el segundo hijo del emperador fué promovido al mismo grado el año siguiente y condenado á llevar el zorro monumental ilustrado por las victorias del gran Federico.

La emperatriz está al corriente de las variaciones que los caprichos casi cotidianos de la moda introducen en los trajes de los niños. Cada semana hace venir de París, de Viena y de Londres colecciones de prospectos y de figurines. Los vestidos que deben llevar los jóvenes príncipes son confeccionados en el palacio, bajo la dirección de la soberana. Cada mañana el emperador se pregunta cuántas veces al día cambiará de uniforme; la emperatriz, al contrario, no sueña con la ropa que se pondrá para ir á paseo ó para asistir á una ceremonia de aparato; su único cuidado es escoger los vestidos que según el estado de la atmósfera y el grado de la temperatura, convendrán mejor á sus hijos.

Sería sobrepasar el límite de las lisonjas tolerables pretender que la emperatriz Augusta Victoria lleve el corte de la elegancia femenina. Se le reprocha una preferencia demasiado acentuada por los colores resplandecientes y por los tejidos de reflejos centellantes. Y á esto hay que agregar que las cosas demasiado largas le están prohibidas por un motivo que el mismo emperador se encargó de dar á conocer en su último viaje á Viena.

Guillermo II no quería regresar á Berlín sin traer un traje á su esposa, y como su infalibilidad personal no se extendió á este orden de materias decidió seguir los consejos de la archiduquesa Estefanía. La archiduquesa habia escogido un traje color té, de un matiz esquivo y de un corte irreplicable. El traje era cortado cuando el emperador se apareció con el que vestido largo una cola de dos metros de largo.

Jamás, dijo, podría la emperatriz llevar este vestido sino que quedase siempre tiene cuatro ó cinco muchachos suspendidos de sus enaguas.

PARA LOS HISTORIADORES DEL PORVENIR.

Antes de ser emperatriz, la hija del duque Federico de Augustenburgo no habia leído jamás una

novela. Y desde que está en el trono tampoco puede hacerlo por falta de tiempo. Aunque conoce a fondo el francés y el inglés, no juzga indispensable seguir de cerca el movimiento literario del siglo. Emplea los pocos momentos que le dejan la educación de sus hijos y la vigilancia del personal de la casa imperial, en bordar las banderas para la armada y el ejército, y en hacer las lista de las obras de tapicería que distribuye á los príncipes de su familia el día de su bautizo.

Pero el demonio de las letras no pierde nunca sus derechos. Los soberanos que parecen más indiferentes á las manifestaciones de la vida intelectual son ellos mismos escritores, que reservan sus obras para las generaciones venideras. Cada tarde la emperatriz de Alemania anota sus impresiones en un libro, cerrado por medio de una cerradura que se abre con una pequeña llave de oro que no abandona jamás.

Al fin del año el volúmen es encerrado en el cofre donde la soberana guarda sus alajas. El mismo emperador no tiene derecho para echar una mirada sobre las páginas en que Augusta Victoria espacó los íntimos secretos de su vida.

¿Qué cúmulo de documentos de un precio inestimable suministrará este diario de una emperatriz á los historiadores del porvenir?

G. LAVADIE-LAGRÈVE.

Cronica.

Calendario.—Mañana Miércoles 20 de Setiembre.—San Estuquio, San Rogelio y Santa Fausta, mártires.

Bombas de agua.—Mañana Miércoles 20 de Setiembre.—Mañana de depósito, la compañía "Nueve de Octubre" N.º 11, y una sección de 20 facheros.

Baños del Salado.—Mañana Miércoles 20 de Setiembre. Marea llena por la mañana á las 11. Marea llena por la tarde á las 1 1/2. Nota.—Se recomienda á los bañistas las horas anteriores á la marea llena.

FOSFATINA FALIERES. Alimento de los Niños.

Hoy ha partido para Quito nuestro amigo el señor don Manuel J. Calderón, con el objeto de mejorar su quebrantada salud.

Le deseamos feliz viaje y grata permanencia en la Capital.

Cronica verde botella.

—Benjamin Carpio fué llevado á la Intendencia por averiguación de un robo hecho al señor Payze. Si es culpable que le den su merecido.

—Manuel J. Aguilera ha sido su mariado, para averiguar el robo de un reloj.

—Antonio Franco, por embriaguez y faltamiento de palabras al Jefe de Policía, ha sido condenado á 90 días, lo que es este no vuelve á insolentarse nunca en la Capital.

—Jacinto Camproverde se encuentra á órdenes del señor Intendente.

—Moisés Bonilla, prófugo del hogar materno ha sido aprehendido y será castigado como lo merece.

—Abraham Grijalba, tiene á la pata un sumario por abuso de confianza. [A] [U] [U] [U]

—Carmen León ha sido llevada á herida, para la averiguación de unas

—Dolores Farías por embriaguez

y faltamiento de obra ha sido condenada á 7 yos. —Y han caído 28 contraventores.

Tanulmo.—En la novena de Mercedes que se hace en la iglesia de este nombre, se formó á rache una algazara tremenda. Principiase á tocar los bajos del órgano y ese ruido destemplado y sorlo fué tomado por una señora de edad como temblor; dió la voz de alarma y salió de la iglesia; tras ella se agojaron á la puerta todas las devotas, gritando, llorando, pateando, etc. etc. etc. —Y así sucedió lo que hacca un órgano fuerte y una vieja beata débil.

A S/. 61,959.84 ascienden los pagos hechos en este mes por la Tesorería de Hacienda de la Provincia. Buen boadito, á fé. Con el no cententámbamos.

La vacuna pedida á Chile en día pasado por el señor Gobernador de esta Provincia llegó ayer en el "Santiago" vino acompañada de la hoja suelta que reproducimos en seguida.

INSTITUTO DE VACUNA ANIMAL

SANTIAGO-CHILE.

Establecido por Decreto Supremo del 18 de Marzo de 1887 la facultad de medicina está encargada de la vigilancia por lo que se refiere á la calidad de la vacuna, y la Junta central de vacuna de su repartición y empleo.

El objeto del instituto es enviar á la junta central de vacuna, es decir al país entero, vacuna animal [low-vax] de procedencia garantizada.

En efecto, los terneros que dan vacunas se matan en cuanto ésta ha sido recogida, y la vacuna se envía sólo cuando los órganos del animal están completamente sanos.

El instituto entrega la vacuna en placas de cristal y en tubos llamados "frascos bajo forma de psmato ó pspato, que da resultados completamente seguros.

Cada placa contiene la cantidad de vacuna suficiente para 4 ó 5 vacunaciones; en el frasco hay para 40 ó 50 vacunaciones.

MANERA DE EMPLEAR LA VACUNA.

Placa.—La vacuna en placas puede emplearse pura ó con una ó dos gotas de glicerina pura. Es preciso mezclar bien el todo á fin de formar una emulsión tan homogénea como sea posible. Inyectarse la vacuna de la placa el mismo día que se abra. Los frascos pueden servir dos ó tres días después de haberlos abierto. Cíerrese bien el frasco después de haber sacado la vacuna, y tengan cuidado de no mezclarla siempre antes de servirse de ella.

CONSERVACION.

Una placa no abierta y puesta en un lugar fresco, ó mejor en un refrigerador, puede conservar su virtud durante más de un mes su expedición, y más tiempo aun los frascos, pero vale más emplear siempre la vacuna lo más pronto posible después de haberla recibido.

RECOMENDACIONES ESPECIALES.

Para obtener buenos resultados con la vacuna de conserva, que difiere mucho en cuanto á su consistencia de la linfa de niños, es muy importante: 1.º Hacer incisiones ó inoculaciones, en vez de picaduras, con el objeto de poner en contacto con la vacuna un espacio mayor del que permite una simple picadura.

2.º Evitar de hacer picaduras bien la vacuna en las incisiones. Es preciso no economizar ningún género de cuidados en la operación, de modo que depende en gran parte el buen éxito, 3.º Es de toda necesidad no descuidar la más estricta limpieza, tanto en la lanceta como en las partes en que debe operarse: hacer pasar la lanceta por la llama antes de cada vacunación.

4.º Dejar descubierta el brazo hasta que la materia de la vacuna está seca. Recomendarse especialmente, que no toque á las partes inoculadas durante los primeros días; prohibir los baños, abluciones, etc. Si se opera en invierno, cubrir las incisiones con una capa de algodón en rama, á fin de mantener una temperatura uniforme y favorecer la marcha de la vacuna.

TIPOS EMPLEADOS PARA LAS VACUNACIONES.

Simple Inyección. Triple Inyección. Incisión en Longitud de las incisiones: 1/2 centímetro, hacer dos ó tres por brazo.

El Director, Julio Bisnardi.

VENTA DE VACUNA.

El instituto puede vender á los particulares, y especialmente á los medi-

LO QUE SOBRA EN GUAYAQUIL.

viras cosechado en el establecimiento para su empleo en la clínica.

PRECIOS.

placa chica, para 1 ó 2 aplicaciones..... \$ 1.00

placa grande, para 4 ó 5 aplicaciones..... " 2.00

placa, para 15 ó 20 aplicaciones..... " 5.00

placa, para 40 ó 50 aplicaciones..... " 15.00

ha visitado el N.º 3 de "El Comercio", órgano de los intereses de la Sociedad Filantrópica del Guayaquil.

En el interesante material que vemos, en la sección de Colaboraciones, un bien trazado artículo sobre la enfermedad, escrita por el señor Niño A. González y que debe ser leída con atención, para juzgar de su importancia.

El hecho de la compañía de bomberos "Salvadora", guiada por su Comandante, fue á saludar á su Comandante, el señor Don Enrique Baquerizo, y á felicitarlo por la prosperidad de su viaje y su vuelta feliz á su ciudad. Acompañados de una gran cantidad de militares llegaron frente á la casa de la familia Lapuente donde se encontraba el popular Comandante é hicieron tocar en su honor varias y espléndidas piezas. El señor Baquerizo recibió galantemente y obsequió con varias copas de espumoso champagne.

Hemos dado cabida en la sección de remitidos á la carta que nos llega del ciudadano José Yaguall, eliminando toda responsabilidad, y haciendo, desde luego, que se haga cargo en el asunto.

De "El Republicano" de Quito recibimos los cuatro sueltos siguientes:

EL TEMBLOR DEL DÍA 5 ha causado grandes estragos en la provincia de Bolívar, según nos hemos enterado por la correspondencia recibida ayer. A excepción del Colegio de Echeandía, cuyo local ha sufrido no muy considerables deterioros en la techumbre, y de algún otro edificio público, no hay uno que no esté seriamente averiado en Guaranda; pues entre los principales, el del Colegio de San Pedro se ha venido á tierra en parte y la casa de habitación de los señores Cristianos está en tan avanzado estado de ruina que se hace preciso demolerla. No han sobrevivido al temblor en esa ciudad ni un reloj, ni un espejo, ni un cristal, ni un adorno que puedan referir el hecho.

En la población de San Miguel de Guayaquil se han destruido varias casas; y en el pueblo de Santiago de Guayaquil ha hecho una abra de 400 metros de longitud.

Todas las poblaciones de Bolívar están aún poseídas de espanto.

EXCLUSIÓN.—Transcribimos, con una satisfacción, el siguiente suelto que corre en la importante revista "Las Tres Américas" de Nueva York, de 8 de Agosto último:

"La Unión Literaria".—Bajo la égida de un ilustrado Directorio ha comenzado á publicarse en la histórica ciudad de Cuenca, capital del Azuay y de la República del Ecuador, una revista mensual con el título que encabeza esta noticia, y la cual viene á reunir la suma de elevadas manifestaciones intelectuales con que el Ecuador mantiene, á través de los tiempos y de los accidentes, su reputación de tierra fértil en salones, hablistas, artistas y poetas. "La Unión Literaria" desde su primer número, revela que es de aquel nivel de cultura, de aquella hermosa Cuenca, cede por tanta parte la perla del ingenio como han causado en su seno, y las cuales llevan con orgullo en su diadema las letras ecuatorianas".

TERRESTRES! Parece que nuestro Continente sudamericano, cual joven anémica, está padeciendo convulsiones neuróticas que, por cierto, se curan con valeriana y azafetán.

Al día de este mes tuvo dos ataques, el uno de los cuales fué muy fuerte y ocasionó graves perjuicios á las provincias ecuatorianas del Azuay, Cañar, Bolívar y aun el Guayas. Ayer ha ocurrido otro ataque y el pato de la bomba ha sido el valle del Cauca en Colombia, sin que haya habido, según parece, novedad que lamentar. El telegrama de Tulcan comunicó tal acontecimiento al de esta Capital, con referencia al de Popayan, el que, por orden de su gobierno, ha preguntado á si dicho temblor se ha sentido en esta República. *Tremant terrae!* Los

misterios sísmicos se revuelven en las entrañas de nuestro Continente!

INCENDIO.—El domingo, á las doce de la noche, concierne un incendio en la casa de la señora Mercedes Montenegro, calle de Ambato. Se destruyó parte del techado de aquella casa, y si no hubo mayores desgracias fué por el oportuno y eficaz auxilio que prestaron varios soldados del Batallón N.º 4 de línea y 10 agentes de Policía.

Horrible crimen.—Los periódicos de Arequipa refieren que en la noche del 27 de Agosto se consumó un salvaje atentado en la frontera del Desaguadero de Bolivia, provincia de Chucuito.

El estimable joven peruano don Quintiniano de La Riva, fué bárbaramente asesinado á balazos por bolivianos Coronel Valdivia y Luis Crespo, quienes, después de conatus mar su horrible crimen, arrojaron á su víctima al lago, sin duda, para sustraerse á la acción de la justicia, y en consecuencia, proporcionarse la impunidad.

Este atentado, como es natural, ha causado profunda indignación en la provincia, y ha arrancado de todos los labios un grito de enérgica protesta.

Los volcanes del mundo.—Humboldt legó á contar el número de 407 volcanes existentes en el mundo á principios del presente siglo, de las cuales 225 hablan estado en erupción durante el siglo anterior; sin embargo se ha calculado después, que solamente el Archipiélago Indio contiene más de 900. Los volcanes más activos que se conocen son: el de la Isla de Estromboli en el Mediterraneo, el de Sangar en el Perú y el Etna en Sicilia. Durante más de dos mil años el monte Estromboli ha estado arrojando cenizas con intervalos de espantosas explosiones durante 130 años; y el Etna ha hecho ochenta y una erupción desde el siglo sexto antes de Cristo.

Piedras viajeras.—En Nevada se han encontrado las mismas "piedras viajeras" de Australia. Estas piedras son perfectamente redondas, del tamaño de una nuez y de la naturaleza del marfil. Cuando se despararran en el suelo, se abre una mesa ó en cualquier superficie lisa á dos ó tres picas de distancia unas de otras, inmediatamente empiezan á andar hasta reunirse todas y formar un monton semejante á un nido de huevos. Si se separa una sola piedra á cuatro pies de distancia del monton vuelve á "caminar" hasta unirse á sus compañeras; pero si se pone á mayor distancia se mantiene inmóvil. La causa consiste en que estas piedras están compuestas de mineral de hierro magnético.

Buques sin costura.—En Glasgow se ha construido y está espuesto al público el casco de un buque de acero sin costura.

Hace dos años se hicieron ensayos para fabricar un buque con una sola plancha de acero, abandonándose la idea porque salió impracticable. Ahora se ha intentado y conseguido formar el casco con dos planchas de acero Martin Siemens, que se ajustan por presión á un modelo de buque. La quilla, codaste y tajamar forman una sola pieza, sobre la cual se apoyan las dos planchas de los costados.

Se ha formado una sociedad titulada "Seamless Steel Boas Company" para la fabricación de esta clase de buques, cuyas principales cualidades, aparte de la baratura, son la seguridad de ser estancos, pesar poco y fabricarse en poco tiempo.

Avisos del Día.

Consulado de Italia en Guayaquil

Las personas que tengan documentos por cobrar firmados por el súbdito italiano Nicolás Tassarà fallecido el 15 del presente mes, pueden presentarlos á este Consulado en el término de tres días contados desde la fecha.

Guayaquil, Setiembre 19 de 1893.

ALONSO ROGGIERO,
Vice Cónsul.

Escuela Naval.

En este establecimiento profesional queda desde hoy abierta la matrícula para la inscripción de alumnos.

Los padres ó tutores de los jóvenes que deseen abrazar la carrera de Marina pueden acercarse á la Comandancia General de este Distrito para que se informen de las condiciones en que se recibirán los alumnos.

Guayaquil, Sbre. 18 de 1893.
El DIRECTOR.

Remitidos.

Sr. Cronista del periódico "Los Andes."

En el año de 1884, encontré en mi menor edad, sin el consentimiento de mis padres, contraje obligación con el Sr. Dr. Demetrio Pino, para servirle en calidad de peón, cuyo servicio debía prestarlo en la hacienda de Pagua; más, en el tiempo que el señor Pino manejó dicha hacienda, tuvo yo así como los demás peones de disfrutar de toda clase de garantías; pero por desgracia habiendo entregado dicho señor la hacienda, desde esa época para acá mis sufrimientos han sido cotidianos respecto á la falta de alimentos y mas todo, señor, porque á semejanza del esclavo del África "he cantado mi libertad al ruido de las cadenas"; sufrimientos debidos únicamente al que por desgracia ha puesto como representante el dueño de do dicha hacienda, quien quizá ignora lo que en ella acontece.

He tenido la suerte de que el señor Coronel quien, de un modo casual, estuvo en la referida hacienda me otorgara licencia para venir á esta ciudad, en donde haré oír mi voz, recurriendo para ello á la respectiva autoridad; pues, no siendo conocido, no teniendo matrícula ni menos deber un centavo á dicha hacienda sino que por el contrario soy acreedor, se pretende obligarme á que regrese; corroborando mi aserto desde que se retiene á mi cara mitad y tiernos hijos á préstamo que vaya yo por ellos, sin que hubiese tenido en cuenta el señor Roscoses la orden terminante que mandó el señor Coronel á fin de que dejara venir á mi familia con mi padre que fué con ese objeto.

Por faltarme recursos no he podido publicar por la prensa en las columnas de su digno periódico estas circunstancias; mas si usted lo juzgare acertado, bien puedo darle colocación, en sustancia en la "Cronica".

De usted S. S.
JOSE YAGUALL.
Setiembre 18 de 18 93.

Calle de Aguirre N.º 19.

AL CONTADO.

EXACTITUD-PRECIOS CORRIENTES.

LA BOUTEQUANERIA

SASTRERIA Y CAMISERIA

"LOS ANDES."

FUNDADO EL AÑO 1863

PUBLICACION DIARIA

Precios de suscripción

FAZO ADELANTADO.

Suscripción mensual.....	S/ 1.
Id. trimestral.....	3.
Id. semestral.....	5.
Id. anual.....	10
Número suelto.....	10 cts.

En el Extranjero.

Semestre.....	S/ 7.
Año.....	14.

Tarifa para Avisos.

	1 vez	3 ves	6 ves	10 ves	15 v	1 m	2 m	3 m	6 m	12 m
Hasta 2 plgdas.	S. 1.	1. 50	2. 50	3. 4	5	8	10	20	30	
" 3 "	1. 50	2. 20	3. 50	4	5	6	10	14	22	35
4 plgs. á 2 clms.	2	3	4. 50	5	6	8	12	16	25	40
3 " " "	3	4	5. 50	6	8	10	15	20	35	60
4 " " "	4	5	6. 50	7	8	12	18	25	40	70
5 " " "	5	6	7. 50	8	10	14	22	30	55	90
6 " " "	6	7	8. 50	10	12	16	26	35	65	110
1 columna.....	8. S.	12	14	16	18	22	40	50	80	150

Avisos en la 3.ª página 25 oyo de recargo.
Avisos en crónica 50 oyo de recargo.

Toda publicación deberá pagarse adelantada.

La empresa no remitirá ninguna suscripción sino viene acompañada del respectivo valor.

Todo original debe venir acompañado de la respectiva firma de responsabilidad exigida por la ley.

La redacción no devuelve ningún original aun en el caso de no publicarse.

Salón del Guayas.

Calle "9 de Octubre" N.º 35.

El nuevo propietario de este conocido centro de reunión, pone en conocimiento de sus numerosos amigos y del público en general, que consultando el poder proporcionar las mayores comodidades, ha surtido nueva y profusamente el establecimiento y garantiza el servicio mas esmerado.

Lunch á toda hora

Frescos de toda clase.

Surtido completo de licores

Guayaquil, Mayo 10 de 1893.

LA SALUD DE LA MUJER conservadas por las

PILDORAS TOCOLOGICAS DEL DR. N. BOLET

Veinte y cinco años de éxito constante aseguran la excelencia de este maravilloso específico.

El uso de las

PILDORAS TOCOLOGICAS

ha hecho un cambio radical en el tratamiento de las enfermedades peculiares á la mujer, así casada como soltera.

Representantes de grandes Naciones en Europa y América, certifican su excelencia.

BOTICARIOS Y DROGUISTAS aseguran la venta de MILLARAS DE CAJITAS.

Curan los achaques peculiares al bello sexo, por eso conservan y aumentan la lezanía y belleza de la mujer

Bajo juramento asegura el autor que no contienen ninguna droga nociva á la salud.

Solicítense el folleto "LA SALUD DE LA MUJER."

Quinium Labarraque

VINO FEBRIFUGO

TONICO Y DIGESTIVO

APROBADO POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS

EL VINO DE QUINIUM DE ALFREDO LABARRAQUE, preparado con Quina (extracto de la verdadera Quina) constituye un medicamento de composición determinada, rico en principios activos, sobre el cual pueden seguramente contar los médicos y los enfermos.

EL VINO DE QUINIUM de LABARRAQUE es recetado con gran éxito á las personas débiles ó quebrantadas, bien por diversas causas de debilidad bien por antiguas enfermedades; á los altos fatigados por un crecimiento demasiado rápido; á las jóvenes que tienen dificultad para formarse ó desarrrollarse y á los viejos debilitados por la edad ó por enfermedades. En los casos de *Clorosis*, *Anémia* ó *Palidez*, este vino es un precioso auxiliar de los ferruginos. Tomado, por ejemplo, al mismo tiempo que las verdaderas *Pildoras de Vallet* produce efectos maravillosos por su rápida acción.

PARIS, 19, rue Jacob - C. L. FRERE - A CHAMPIGNY & Co, S.º - 19, Rue Jacob, PARIS

VERDADEROS **COLLARES ROYER** ELECTRO-MAGNETICOS CONTRA LAS CONVULSIONES

Y para facilitar la Dentición de los Niños.

Los Collares Royer, con sus Balcoques preservan verdaderamente á los Niños de las Convulsiones, espasmos, etc. en el tiempo de la Dentición.

Es el que cada día lleva á la Parca de Fabrica de París y la Parca de la Práctica de los Niños ROYER, Farmacien, 225, rue Saint-Martin, PARIS. - Hechos en Francia, 1893.

MEDICACION TONICA

PILDORAS y JARABE DE BLANCARD

Con ioduro de Hierro inalterable

ANEMIA COLORES PALIDOS RAQUITISMO ESCROFULOS TUMORES BLANCOS etc., etc.

Exíjase la firma y el sello de garantía.

PARIS 40, rue Bonaparte, 40

Medallas de Oro en las Exposiciones Universales de 1876 y 1889

CIRUELAS INERTAS

J. FAU BONDOS (FRANCIA)

Distribuidor en todas las Américas de 1893

Falta de Fuerzas

ANEMIA - CLOROSIS EL HIERRO BRAVAIS

Ensayado por los mejores médicos del mundo, para inmediatamente á la anemia sin causar dolencias, Hemoatitias y mal de la digestión, etc. etc. etc. y vigor necesario. Mucho cuidado con las falsificaciones y numerosas imitaciones.

Exíjase la firma de la casa de fabricación y el sello en la marca que figura en el prospecto.

Alp. Meyer 40 y 42, St. Cassin, París.

PYGMALION.

Este elegante almacén de modas y artículos de fantasía, acaba de recibir hoy en el vapor *Laja*, los siguientes artículos en estilo completamente nuevos y aparentes para la presente estación que se venden

A PRECIOS MUY REDUCIDOS. Para señoras Para caballeros

- Sombreros y capotas negras y colores
- Dama negro floreados y listados
- Id. de colores
- Sarali llano, variedad en colores
- Id. plisé id. id.
- Talcañanes negros y tonaroles
- Id. listados
- Géneros de lana, colores y negros
- Id. de seda y lana
- Burato francés para mantas
- Mucelinas estampadas
- Zapatos y botas calzalliga legítima
- Paxamineria, blusas y adornos de vestidos
- Ahancicos varios chacos
- Sombrillas y paraguaitas
- Ajuar completo para novias
- Cinturones de cuero, cinta y metal
- Cajitas de seda y de hilo
- Salidas de Teatro
- Formas de paja
- Flores, plumas y cintas.

Para niñas

- Vestidos de seda y lana bordados
- Sombrillas, ahancicos
- Zapatos, listos
- Medias, delantales
- Muñecas finas.

- Casimires de colores y negros
- Chevrot id. id.
- Franelas y paños
- Camisetas blancas y de colores, variedad de cuellos
- Camisetas hilo cocina y algodón blancas y de colores
- Cortos chalcos seda y pique
- Corbatas, surtido sin igual.
- Calcetines de hilo de colores y crudas
- Batastes con elegantes puños
- Fajas de seda
- Cuellos blanco de hilo
- Calzonillos de punto
- Sacos de alpaca seda y lana
- Camisetas de storm.

Para niños

- Ternitos de casimir negro y de colores
- Id. de jersey y de dril
- Camisetas, camisetas
- Sombreros, gorritas marineros
- Birretos, corbatas, calcetines.

BONITOS ARTICULOS DE FANTASIA PARA REGALOS.

Perfumeria de Roger y Gallet, Lubin Delectrez y Finaud

C. MARFÁ

ITINERARIO COMBINADO.—De la P. S. N. C. y C. S. A. de Valparaíso, para los meses de Setiembre á Noviembre.

LLEGADAS.

- 9—Arequipa [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
- 14—Pizarro [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.
- 16—Laja [C. S. A. V.] de Panamá, con malas Americana y Francesa.
- 21—Imperial [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.
- 21—Manavi [P. S. N. C.] de Panamá, é intermedios [incluso Cayo.]
- 23—Pizarro [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
- 28—Puno [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios.
- 29—Manavi [P. S. N. C.] de Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo.]
- 30—Imperial [C. S. A. V.] de Panamá.

NOVIEMBRE.

- 4—Aconcagua [C. S. A. V.] de Valparaíso é intermedios.
- 6—Puno [P. S. N. C.] de Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
- 11—Santiago [P. S. N. C.] de Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes.]

SALIDA.

SEPTIEMBRE.

- 18—Aconcagua [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes.]
- 23—Mapocho [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Francesa.
- 25—Manavi [P. S. N. C.] para Esmeraldas, é intermedios, [excepto Cayo.]
- 25—Santiago [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
- 30—Arequipa [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Americana.

OCTUBRE.

- 2—Mapocho [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.
- 3—Manavi [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo.]
- 7—Laja [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Americana.

- 9—Arequipa [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
- 14—Pizarro [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Francesa.
- 16—Laja [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.

- 21—Imperial [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa y Americana.

- 23—Manavi [P. S. N. C.] para Esmeraldas é intermedios, [excepto Cayo.]

- 23—Pizarro [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios, [incluso Tumbes.]

- 28—Puno [P. S. N. C.] para Panamá, con malas Francesa y Americana.

- 30—Imperial [C. S. A. V.] para Valparaíso é intermedios.

- 31—Manavi [P. S. N. C.] para Panamá é intermedios, [incluso Cayo.]

NOVIEMBRE.

- 4—Aconcagua [C. S. A. V.] para Panamá, con malas Inglesa, Francesa y Americana.
- 6—Puno [P. S. N. C.] para Valparaíso é intermedios.
- 11—Santiago [P. S. N. C.] para Panamá, con mala Francesa.
- N. B.—Las Compañías no responden en ningún caso por la exactitud en las fechas de llegadas y salidas de los vapores.

LOS AGENTES.

IMP. DE "LOS ANDES."